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Ata n.º 19/2021

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e um, às 9h foi realizada por web
conferência a reunião ordinária do Conselho do Instituto de Matemática, Estatística e Física – IMEF,
através do link: https://meet.jit.si/Reuniao_ordinaria_ConselhodoIMEF_novembro, com participação dos
seguintes membros: Adriana Elisa Ladeira Pereira, Aline Dytz, Berenice Vaniel, Charles Guidotti,
Cristiana Poffal,  Débora Spenassato, Daiane Freitas, Darci Savick, Denise Maria Varella Martinez, Edite
Taufer, Everaldo Arashiro, Edite Taufer, Fabiana Travessini de Cezaro, Fernanda Sauzem, Grasiela
Martini, João Thiago Amaral, Jorge Pimentel Jr., Juan Salvador, Julian Suarez, Juliano Marangoni,
Jurselem Carvalho Perez, Leandro Saggiomo, Karin Ritter Jelinek, Leandro da Silva Saggiomo, Luciele
Rodrigues Nunes, Otavio Socolowski Junior, Patrícia Ciciliano, Rafael Granada, Renê Baltazar Jr. e Suzi
Samá. A reunião apresentou os seguintes pontos, na ordem que seguem e de acordo com documentação
previamente encaminhada aos conselheiros. Ponto um. Aprovação dos planos de ensino das disciplinas
de Estágio Supervisionado I e II, Matemática Licenciatura, Parecer 114/2021. A presidente explicou que
o ponto é uma exigência da PROGRAD no período remoto e destacou que o parecer foi enviado aos
conselheiros posteriormente. A presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois
foram encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Em seguida
a presidente abriu espaço para comentários e a conselheira Fabiana Travessini perguntou em relação à
realização dos estágios nas escolas do Estado do Rio Grande do Sul, pois existe uma deliberação de que
os alunos que fazem estágio nas escolas do Estado se submeteriam ao regime aplicado de acordo com as
modificações do cenário atual e as orientações de órgãos oficiais. Ela salientou que atualmente as escolas
estaduais estão com aulas presenciais. A conselheira Daiane Freitas respondeu que os alunos não irão
presencialmente para a sala de aula, eles não farão estágios nas escolas do Estado nem do munícipio e
disse que os professores organizaram a disciplina de acordo com as normas estabelecidas durante a
pandemia. Sem mais comentários, a presidente passou o ponto para votação e os planos foram aprovados
por unanimidade, de acordo com o Parecer 114/2021 da Câmara de Ensino. Ponto dois. Homologação do
Memorando ad referendum 250/2021, referente a aprovação do projeto “Inovação Tecnológica
Educacional para o Letramento Estatístico”, coordenado pela docente Mauren Porciúncula, Parecer
107/2021. A presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados
previamente. Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Sem comentários, em votação, o
memorando foi homologado por unanimidade de acordo com o Parecer 107/2021 da Câmara de Extensão.
Ponto três. Aprovação do projeto de monitoria Análise na Reta 2021/2, professora Luciele Nunes,
Parecer 109/2021 A presidente comentou que os documentos foram encaminhados previamente e
perguntou se havia a necessidade da leitura dos mesmos. Não havendo a necessidade, a presidente abriu
espaço para manifestações. Sem manifestações, o projeto foi aprovado por unanimidade de acordo com o
Parecer 109/2021 da Câmara de Ensino. Ponto quatro. Homologação do ad referendum de aprovação do
projeto de ensino ENS - 1757 - Ações de Tutoria para o curso de Matemática Aplicada durante o ano
letivo de 2021, professora Cristiana Poffal, conforme Mem. 274/2021 - IMEF, Parecer 110/2021. A
presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente.
Os conselheiros responderam que não havia necessidade. A presidente comentou que o projeto já havia
sido aprovado de acordo com o parecer da Câmara de Ensino no primeiro semestre de 2021 e que estava
sendo submetido novamente à aprovação do Conselho, devido a prorrogação do prazo de execução do
mesmo que será até 31/03/2022. Sem comentários, em votação, o memorando foi homologado por
unanimidade. Ponto cinco. Homologação do ad referendum referente à aprovação do pedido de alteração
na rubrica de equipamentos e na rubrica de despesas com pessoa jurídica no projeto “Análise do potencial
de erosão costeira no litoral do Espírito Santo, previsão de cenários futuros e proposta para proteção
praial”, coordenado pelo Prof. Dr.Darci Luiz Savicki, Parecer 108/2021. A presidente perguntou se
precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente. Os conselheiros
responderam que não havia necessidade. Sem comentários, em votação, o memorando foi homologado
por unanimidade de acordo com o Parecer 108/2021 da Câmara de Pesquisa. Ponto seis.  Homologação
da aprovação do Resultado de Seleção de Professor Visitante do PPGMC, conforme Mem. 67/2021
CCurPGModComput. A presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram
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encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Sem comentários,
em votação, o resultado da Seleção de Professor Visitante do PPGMC foi homologado por unanimidade.
Ponto sete. Aprovação do relatório de atividade extensão “Diálogos e Experiências na Licenciatura em
Física EaD”, que faz parte do projeto “Formação de professores de Física no contexto online: ações e
interações entre Escola e Universidade'', coordenado pela docente Rafaele Araújo, Parecer 113/2021. A
presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente.
Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Sem comentários, em votação, o relatório foi
aprovado por unanimidade, de acordo com o Parecer 113/2021 da Câmara de Extensão. Ponto oito.
Aprovação do Projeto Monitoria de Cálculo II e III - 2021-2, professor Prof. Hugo Lombardi. A
presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente.
Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Sem comentários, em votação, o projeto de
monitoria foi aprovado por unanimidade. Ponto nove. Homologação da aprovação ad referendum do
Conselho do IMEF das alterações no projeto de ensino ENS - 1794 - Tutorias - Matemática Licenciatura
(2021) coordenado pela Prof. Dra. Daiane Silva de Freitas, Memorando 273/2021 - IMEF. A presidente
perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente. Os
conselheiros responderam que não havia necessidade. A presidente comentou que o projeto já havia sido
aprovado de acordo com o parecer da Câmara de Ensino no primeiro semestre de 2021 e que estava sendo
submetido novamente à aprovação do Conselho, devido a prorrogação do prazo de execução do mesmo
que será até 31/03/2022. Sem comentários, em votação, a aprovação foi homologada por unanimidade.
Ponto dez. Indicação da comissão para eleições de representantes na CPPD para Gestão 2022/2024. A
presidente informou que o IMEF recebeu um memorando do Gabinete, com a solicitação de realização de
uma eleição para escolha da referida representação e fez a leitura do Mem. 13/2021 -
Gab/SecCPPD/CPPTA. A presidente perguntou aos conselheiros qual encaminhamento seria realizado no
ponto, sobre o procedimento para o processo de escolha. Após manifestações, os conselheiros
deliberaram que a Direção deve conduzir o processo de escolha do representante.  Sendo assim, a Direção
deverá encaminhar um e-mail para todos os professores da Unidade, solicitando que os interessados em
representar o IMEF na CPPD se candidatem respondendo através de resposta ao e-mail encaminhado. No
e-mail a Direção deverá explicar a diferença entre as funções de cada representante, que são: titular,
primeiro suplente e segundo suplente. Também deverá constar no e-mail a informação sobre as datas e
frequência dos compromissos a serem assumidos, lembrando sobre o bloqueio de horário nos dias das
reuniões da CPPD que ocorrem sempre nas terças-feiras no período da tarde. O processo de escolha
deverá ser organizado através de uma votação simples no link https://consultas.furg.br/ , para definir de
acordo com os candidatos mais votados, o titular, o primeiro suplente e o segundo suplente. Sem mais
manifestações, o encaminhamento foi aprovado por unanimidade. Ponto onze. Aprovação do Edital de
Seleção para o ingresso no Programa de Pós-Graduação em Física (PPGFísica) – Nível Mestrado,
ingresso para o 1º (primeiro) semestre de 2022, Parecer 111/2021. A presidente perguntou se precisaria
fazer leitura dos documentos, pois foram encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que
não havia necessidade. Sem comentários, em votação, o Edital foi aprovado por unanimidade de acordo
com o Parecer 11/2021 da Câmara de Pesquisa. Ponto doze. Homologação do ad referendum que
aprovou coordenação pro tempore do Curso Licenciatura em Física EaD, conforme Mem 282/2021-IMEF
e Portarias 2313/2021, 2314/2021 e 2315/2021. A presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos
documentos, pois foram encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que não havia
necessidade. A presidente informou que a docente Rafaele Araújo solicitou a sua saída da Coordenação
do Curso de Licenciatura em Física EaD, pois assumiu a função de Coordenadora de Avaliação e
Acompanhamento de PPCs da PROGRAD. Sem comentários, em votação, a aprovação foi homologada
por unanimidade. A presidente agradeceu o trabalho realizado na coordenação pela docente Rafaele,
parabenizou a professora pela nova tarefa na PROGRAD e desejou sucesso nas atividades que realizará
na nova etapa. Além disso, a presidente parabenizou a coordenadora pro tempore do Curso de
Licenciatura em Física EaD, a docente Fernanda Sauzem Wesendonk, e desejou sucesso nesta nova etapa.
Ponto treze. Aprovação de alteração da composição da Câmara de Ensino. A presidente lembrou que
houve a necessidade de alteração na composição da Câmara de Ensino, devido a redistribuição do docente
Alessandro para a UFRGS. Ela informou que solicitou a indicação de um novo representante para o grupo
de professores da Estatística. Destacou também sobre a inclusão de representante de SAP, para preencher
a vaga do docente Charles Guidotti, que assumiu a coordenação adjunta do PPGECE. Desta forma, foram
indicados os nomes da docente Viviane Leite Dias Mattos para representar a área da estatística na câmara
de ensino e o nome do docente Fernando Kokubun para representar a área da Física de SAP na Câmara de
Ensino, ficando a nova composição da seguinte forma:  Denise Maria Varella Martinez, Cristiana Poffal,
Cristiano Mariotti, Viviane Leite Dias Mattos, Flávia Kneip e Fernando Kokubun. Sem manifestações,
em votação, a indicação dos dois novos representantes para a Câmara de Ensino foi aprovada por
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unanimidade. Ponto quatorze. Homologação de alteração do NDE do curso de Licenciatura em Física
EaD, conforme Mem. 285/2021 - IMEF. A presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos
documentos, pois foram encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que não havia
necessidade. Sem comentários, em votação, a alteração foi homologada por unanimidade, ficando da
seguinte forma a nova constituição do NDE do curso de Licenciatura em Física EaD: Profa. Dra.
Fernanda Sauzem Wesendonk (Presidente); Prof. Dr. André Ricardo Rocha da Silva; Profa. Dra. Berenice
Vahl Vaniel; Prof. Dr. Charles dos Santos Guidotti; Prof. Dr. Daniel da Silva Silveira; Profa. Ma. Eliane
Cappelletto; Profa. Dra. Rafaele Rodrigues de Araújo; Prof. Dr. Valmir Heckler. Ponto quinze.
Aprovação do Edital 03/2021 para ingresso no Programa de Pós-Graduação em Ambientometria,
conforme o Parecer n° 112/2021.  presidente perguntou se precisaria fazer leitura dos documentos, pois
foram encaminhados previamente. Os conselheiros responderam que não havia necessidade. Sem
comentários, em votação, o Edital foi aprovado por unanimidade. Assuntos Gerais: A presidente
lembrou aos coordenadores dos cursos de graduação e pós-graduação sobre a sua importância no processo
de avaliação das metas do Plano de Ação da Unidade, que é um trabalho muito importante organizado
pela CIAP. Ela salientou que solicitou que as coordenações dos cursos enviassem as avaliações das metas
nas quais os cursos estão envolvidos, mas alguns coordenadores não enviaram essa avaliação. Lembrou
que no dia 09/12 às 13h30 min ocorrerá o Seminário do Plano de Ação 2022 e destacou a importância da
participação de todos. Lembrou também sobre o e-mail que solicitou aos coordenadores de curso a
respeito do envio do Plano de Ação para 2022, com prazo até 20/12/2021. Lembrou também sobre o e-
mail do convite da Diretora do iTEC/FURG, Professora Silvia Botelho, para um Workshop com o IMEF,
com o objetivo de nos apresentar a Unidade iTEC/FURG a fim de mapear interesses e oportunidades, que
ocorrerá no dia 15/12 às 9h, mesmo dia da Reunião do Conselho do IMEF. Lembrou a todos sobre a
realização do concurso na área de Análise Numérica, que está sendo realizado desde segunda-feira dia
22/11, para o preenchimento da vaga do professor William Marques e que provavelmente terá uma
reunião extraordinária no mês de dezembro para homologar os atos do concurso. A conselheira Fabiana
Travessini manifestou sua indignação sobre a desativação da biblioteca virtual da Pearson. A Presidente
disse que levará a manifestação para a reunião dos Diretores. A professora Cristiana Poffal disse que
também se surpreendeu com essa desativação e que recebeu como resposta do Diretor da SIB que o aviso
da desativação foi feito na página da biblioteca em setembro de 2021, contudo faltou comunicação. Nada
mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada às 10h e 07 min e foi lavrada a presente ata, que vai
assinada pela Diretora do Instituto de Matemática, Estatística e Física, Professora Doutora Adriana Elisa
Ladeira Pereira e por mim, Patrícia Ciciliano Beck Rodrigues, Assistente em Administração, que
secretariei a reunião.
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